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§u 
Démocratie dans l'Église  
 
Au cours du mois de mai prochain se 
dérouleront deux réunions importantes 
pour la Fédération et ses membres. La 
première semaine de mai se tiendra 
l'Assemblée Générale de l'Union franco-
belge. Et deux semaines plus tard, ce sera 
notre propre Assemblée Générale. Deux 
rencontres où la démocratie d'Église sera 
mise en pratique et où les membres 
pourront avoir une influence directe et 
indirecte sur la gestion de l'Eglise et ses 
dirigeants. C'est du moins l'idée que l'on 
retrouve derrière la structure de 
fonctionnement de l'Église.  
 
Malheureusement, elle n'est pas toujours 
perçue de cette façon par les membres. 
Les réunions sont parfois considérées 
comme un mal nécessaire, ennuyeuses ou 
beaucoup trop bureaucratiques. Et si l'on 
n'est pas familier avec ce style de réu-
nions, il peut parfois devenir assez compli-
qué de les suivre. Lors de ces rencontres, 
des tensions peuvent aussi parfois surgir, 
surtout si nous ne pensons pas de la même 
manière à propos des questions théologi-
ques ou administratives de l'Église. Les 
réunions peuvent alors être ressenties 
comme une déception parce que nos 
attentes étaient trop élevées ou irréalistes. 
Tout cela fait qu'il est souvent difficile de 
trouver des personnes qui acceptent être 
déléguées. 
 
Il s'agit pourtant de moments importants 
dans la vie de l'Église et de la Fédération. 
En faisant entendre sa voix, on peut 
influencer le choix des responsables de 
l'Église et de ses différents départements. 
Tout commence dans la communauté 
locale. C'est là, lors d'une réunion 
administrative que l'on vote les délégués 
qui représenteront l'Église locale. Parmi 
ces délégués, les membres en élisent un 
qui devient premier délégué. Tous les 
premiers délégués de toutes les Églises se 
retrouvent alors en commission afin de 
préparer ensemble une proposition de 
composition des différents commissions 
qui siégeront pendant l'assemblée. Ces 
commissions soumettront à leur tour des 
propositions à l'ensemble des délégués, y 

compris une proposition de composition du 
nouveau Comité de Fédération. 
 
L'influence que peut exercer un délégué 
est qualifiée d'indirecte ou de représen-
tative. On ne choisit pas directement 
certains noms, comme c'est le cas lors des 
élections politiques nationales, mais on 
vote sur les propositions émanant des 
commissions. Il s'agit d'un processus 
graduel, ce qui implique qu'il faille élaborer 
des propositions raisonnables dans un laps 
de temps relativement court. 
 
Pendant les 10 années où j'ai eu le privi-
lège de vous servir en tant que président, 
j'ai vécu de nombreuses réunions de ce 
genre. Au sein de notre propre Fédération, 
de notre propre Union, mais aussi à la 
Conférence générale ou encore avec nos 
voisins du Nord et nos Fédérations sœurs. 
Ce qui m'a frappé, c'est que le bon fonc-
tionnement de cette structure est forte-
ment lié à la notion de confiance. Non 
seulement la confiance des délégués 
envers le système et ses dirigeants, mais 
aussi et peut-être surtout, la confiance des 
mêmes dirigeants envers les délégués et 
les membres. Une confiance réciproque 
dans le fait que nous, membres et respon-
sables, ayons à cœur le meilleur pour 
l'Église, qu'ensemble nous puissions trou-
ver les meilleures solutions aux défis aux-
quels l'Église est confrontée. Sans cette 
confiance, on commence automatique-
ment à chercher des moyens de com-
penser cette méfiance, généralement par 
la manipulation ou le contrôle. Imaginez 
par exemple que vous n'ayez pas con-
fiance dans la composition de la commis-
sion de nominations; vous commencerez 
dès lors à réfléchir à un moyen d'action 
afin de vous assurer que la commission 
ressemble à ce que vous souhaitez. Ou 
imaginez que vous n'ayez pas confiance 
dans les délégués de certaines églises. 
Vous commencerez alors à réfléchir à la 
façon d'empêcher ces délégués de siéger 
dans des commissions. Si, en tant que 
responsable de l'Église, vous n'avez pas 
confiance dans le fait que les délégués 
vous rééliront, vous commencerez à 
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réfléchir à la manière de parvenir à vos 
fins. Dès que la confiance disparaît, la 
manipulation ou le contrôle commencent, 
ce qui a pour effet de repousser encore 
plus loin la confiance. 
 
Cela peut sembler un peu naïf ou idéaliste. 
Nous pourrions citer de nombreux exem-
ples et expériences où nous avions toutes 
les raisons de ne pas faire confiance au 
système, aux dirigeants ou aux délégués. 
Nous avions l'impression que ce n'était pas 
nous, mais l'autre qui manipulait ou tentait 
d'imposer son idée. En tant que responsa-
ble et membre de l'Église, il est donc très 
difficile de continuer à faire fondamentale-
ment confiance au processus démocrati-
que et au système. Si la confiance dispa-
rait, il ne reste plus qu'à participer à la 
manipulation et aux jeux politiques. Une 
Assemblée Générale n'est alors rien 
d'autre qu'une affaire politique et cynique. 
Bien sûr, cela ne signifie pas que l'on doit 
se rendre à ces réunions sans préparation, 
sans discuter de la manière de présenter 
certains sujets ou sans rechercher des 
moyens de convaincre les délégués du 
bien-fondé de certaines propositions. Mais 
en gardant une attitude honnête et 
ouverte l'un envers l'autre, on reste prêt à 
écouter l'autre et l'on présuppose que les 
propos tenus par un tiers sont accompa-
gnés de bonnes intentions. Bien entendu, 
on peut aussi s'interroger mutuellement en 
cas de doutes sur ces bonnes intentions, 
mais avec l'intention de les dissiper et non 
de les confirmer.  
 
Après tant d'années d'expérience dans 
l'Eglise comme responsable de départe-
ment à l'Union et président de Fédération, 
comment est-ce possible de conserver 
cette confiance ? Fondamentalement, je 
crois toujours que Jésus-Christ est la tête 
de notre Église (Colossiens 1:18, Éphésiens 1:22, 
23). Cette croyance signifie donc que Jésus 
reste toujours le responsable ultime de 
l'Église. Je dois donc avoir confiance que 
tout ce qui se passe dans l'Église, aussi 
difficile à comprendre soit-il parfois, se 

produit toujours pour une raison; que 
Jésus n'a pas perdu le contrôle. Cela 
signifie-t-il que l'Église ne peut plus rien 
faire de mal ? Non, absolument pas, mais 
cela signifie que nous avons encore de 
l'espoir, que nous pouvons encore nous en 
sortir ensemble. Cela signifie que nous 
pouvons nous raccrocher mutuellement à 
la foi de Jésus, qui devrait nous rassembler 
et non nous diviser. 
 
Jean, le disciple bien-aimé de Jésus, voit 
un jour un homme qui n'était pas disciple 
de Jésus faire des miracles. Jean répri-
mande cet homme "parce qu'il ne te suit 
pas avec nous". Jésus reprend alors Jean 
à son tour en disant : "Ne l'en empêchez 
pas, car il n'y a personne qui puisse parler 
en mal de moi tout de suite après avoir fait 
un miracle en mon nom. En effet, celui qui 
n'est pas contre nous est pour nous". Jean 
n'était pas obligé de contrôler ce 'non-
disciple', mais il devait avoir confiance que 
celui qui n'est pas contre nous est pour 
nous. Commençons par cela, cette attitude 
fondamentale de confiance. Lorsque nous 
nous retrouverons pour ces réunions de 
travail, qu'il s'agisse des assemblées géné-
rales, des sessions de l'Union et ou de la 
Conférence générale… Nous ne sommes 
pas l'un contre l'autre... Nous sommes 
donc là l'un pour l'autre. 
 
Ce n'est pas une tâche facile. Comme nous 
l'avons dit, nous pouvons citer d'innom-
brables exemples où l'autre n'a pas eu 
cette attitude de base. Et effectivement, il 
est très difficile de changer cette autre 
personne. La seule personne sur laquelle 
vous pouvez avoir une influence, c'est 
vous-même. Si vous voulez que les choses 
soient différentes lors de nos assemblées 
générales, lors des moments où nous 
appliquons notre démocratie dans l'église, 
alors vous devez commencer par vous-
même. Si vous ne faites pas confiance à 
l'autre, comment voulez-vous que l'autre 
ait confiance en vous ? 

Jeroen Tuinstra 
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Nouvelles de la Fédération  
 
DANIËLLE MAES-BOUMANN 1942-2022 - IN MEMORIAM 
 
Au cours de ce service de commémoration et de reconnais-
sance, nous célébrons avec gratitude une vie pleinement 
vécue. Durant les 55 années de notre mariage, Daniëlle 
s'est distinguée par son désir et son ambition d'offrir un 
service exceptionnel aux personnes avec lesquelles elle 
partageait sa vie, tant sur le plan privé que professionnel. 
Sa présence tranquille et rassurante, ainsi que sa participa-
tion et sa contribution à de nombreuses activités sociales et 
caritatives, ont toujours été guidées par un engagement 
désintéressé et une culture du service à de nombreuses 
personnes, et pas seulement dans le cercle de ses parents, 
famille et amis. Elle portait un intérêt particulier aux person-
nes âgées et, grâce à sa grande ouverture sociale et à ses 
compétences linguistiques, elle accueillait des personnes de diverses origines ou prove-
nances ayant besoin d'aide ou de conseils.  
 
À la fin de sa vie, à l'âge de 80 ans, elle a elle-même eu la chance de bénéficier de bons 
soins infirmiers professionnels et d'assistance dévouée, ainsi que de la sollicitude, de la 
compréhension et de l'aide généreuse de la part de nombreux amis très chers. Merci à 
tous, et en particulier à tous ceux qui ont participé à l'organisation de ce service commé-
moratif mémorable. 

Kenneth Boumann 
 

QUAND UN RÊVE DEVIENT ENFIN RÉALITÉ 
 

Même si l'Église avec un grand 'É' représente la communauté des croyants, nul ne niera 
l'importance de l'église avec un petit 'é', en d'autres mots le bâtiment. Car de lui dépend 
souvent plus qu'il n'y paraît. Un endroit spacieux et agréable permet d'accueillir le public 
dans une ambiance chaleureuse. Une salle polyvalente permet de proposer un goûter 
ou un repas en commun. Des salles annexes permettent à des petits groupes de se 
retrouver ou d'offrir aux enfants un lieu personnalisé. Un environnement extérieur donne 
la possibilité de prendre l'air et de laisser petits et grands jouir d'une météo (parfois) 
clémente. 
 

L'histoire de la rue Brogniez a com-
mencé en 2009. A cette époque, des 
pourparlers ont été entrepris avec 
l'Église Protestante Unie de Belgique 
pour racheter une partie de leur bâti-
ment situé sur la commune d'Ander-
lecht à quelques encablures de la gare 
du Midi. Mais l'administration a ses 
raisons que la raison ignore et les 
choses ont pris du temps, jusqu'à 
l'achat par la Fédération en 2017.  

 
Acheter un bâtiment n'est pas chose aisée mais l'adapter aux normes et l'aménager en 
lieu de vie l'est encore moins. Pendant de nombreux mois, volontaires et professionnels 
se sont relayés jusqu'à l'inauguration officielle le 29 octobre dernier.  Et ce n'est pas une 
église qui a été inaugurée mais bien deux : la première pour l'Église hispanophone 
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autrefois logée dans les environs de la station Bizet, la deuxième pour l'Église lusophone 
de Bruxelles. 
 
A cette occasion, les administrateurs de la Fédération, le président de l'Union franco-
belge ainsi que quelques membres du Comité avaient fait le déplacement. Le programme 
– similaire et consécutif – a permis de remercier tous les 
intervenants pour leur aide dans la construction et l'aménagement 
de ces deux lieux de culte mais aussi de réfléchir à la finalité d'une 
église. Ce fut d'ailleurs le message de Mr Julien Milquet, échevin 
des cultes de la commune d'Anderlecht qui a souhaité aux 
membres que les deux Églises adventistes de la Rue Brogniez 
puissent apporter leur lumière et rayonner de façon positive dans 
la commune. 
 
Une Bible a été offerte par la Fédération par l'intermédiaire de 
Jeroen Tuinstra comme symbole et rappel fort de la mission qui 
reste la nôtre : "Allez, et faites de toutes les nations des disciples". C'est notre souhait 
et prière pour ces deux nouvelles églises. 

Valérie Ballieux 
 
RÉCEPTION DU NOUVEL AN 
 
Après deux annulations suite aux restrictions liées au Covid, la traditionnelle réception 
du Nouvel an a enfin pu être organisée. Une soixantaine de convives, accompagnés 
d'une dizaine d'enfants, se sont retrouvés le 22 janvier à Pont-à-Celles (Hainaut) pour 
partager un repas mais surtout un moment de convivialité. 
   

 
 
Cet événement festif rassemblant les familles des employés de la Fédération, des 
responsables des départements fédéraux et des anciens est aussi l'occasion d'apprendre 
à mieux se connaître et de 'refaire le petit monde de la Fédé'. Car en cette année 
d'Assemblée Générale quadriennale, le vent du changement, renforcé par la crise 
sanitaire, apporte souvent des incertitudes et des inquiétudes. De quoi alimenter les 
conversations entre deux bouchées d’un délicieux repas. 
 
Dans son traditionnel discours, Jeroen Tuinstra a chaleureusement remercié toutes les 
personnes qui pendant les deux années difficiles de restrictions multiples, se sont 
engagées et ont développé des moyens nouveaux et créatifs pour maintenir les liens 
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d’églises malgré la fermeture des portes. Jeroen a lui aussi été chaleureusement applaudi 
par tous ceux avec qui il a collaboré pendant ses dix années de présidence.  
 
Remercions particulièrement la troupe des jeunes de Namur qui a assuré le service, la 
vaisselle et le rangement pendant toute la journée. Grâce à leur travail, ces Explos 
recevront un peu d'argent pour financer leur participation au prochain camporée. 

Valérie Ballieux 
 
APRÈS-MIDI DE L'ÉNIGME BIBLIQUE 

 
Pour sa 22ème année d'existence, l'Après-Midi de l'Énigme Biblique, plus connue sous le 
nom d'AMEB, a battu tous les records de participation. Ce ne sont pas moins de 16 
groupes de jeunes et d'enfants et 19 groupes adultes qui se sont 'affrontés' autour du 
texte biblique.  
 
Le principe reste le même : répondre à des questions bibliques et ainsi découvrir des 
lettres qui reformeront un énoncé d'énigme. Et ensuite, se creuser les méninges pour 
résoudre cette fameuse énigme. Certains groupes ont dû s'armer de patience pour 
communiquer leur réponse, tant le central tenu par Jackie Mubedi et moi-même avait du 
mal à suivre… 
 
Mais à chaque fois que nous validions une réponse, nous avions l'impression de libérer 
la pression d'une cocotte-minute car à l'autre bout du téléphone retentissait une 
explosion d'allégresse mêlée au soulagement d'avoir enfin déchiffré l'énigme finale.  Et 
même si dans certains groupes, une petite déception de ne pas avoir été les premiers 
venait quelque peu ternir leur enthousiasme, tous se sont consolés autour de tartes, 
gâteaux et autres douceurs qui clôturent habituellement ce moment de partage. 
 
Spécial remerciement à Michel Rase qui avait rédigé les questions et l'énigme pour la 
catégorie Adultes. 
 
Un autre record est à souligner : celui des groupes ayant trouvé la bonne réponse. Voici 
donc le palmarès de l'édition 2023 : 
 
ADULTES : 
1. Adultes Woluwe (16h11) 
2. Compagnons Woluwe (16h22) 
3. Nivelles (16h22+1) 
4. Liège (16h30) 
5. Harmony (16h37) 
6. Namur (16h37) 
7. Bruxelles-centre (17h03) 
8. Charleroi (17h40) 
9. Compagnons Bizet (17h50) 
  
TISONS/ENFANTS : 
1. Bruxelles-Woluwe-Eglise africaine (16h21) 
2. Namur (16h24) 
3. Liège (16h42) 
4. Thulin (16h46) 
5. Mersch (16h51) 
 
KINDEREN/VONKJES: 
1. Kortrijk (16u41) 
2. Ieper/De Panne (16u51) 

VOLWASSENEN: 
1. Antwerpen (16u13) 
2. Anzegem (16u19) 
3. Kortrijk (16u19) 
4. Brussel (16u29) 
5. Ieper/De Panne (16u32) 
6. Brugge (16u38) 
  
EXPLOS/JEUNES : 
1. Namur (16h17) 
2. Bruxelles-Woluwe-Eglise africaine 
(16h20) 
3. Bizet (16h28) 
4. Harmony (16h33) 
5. Thulin (16h36) 
6. Liège (16h39) 
7. Roumains Bruxelles (16h57) 
8. La Louvière (17h09) 
 

Valérie Ballieux 
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Votes et décisions administratives  
 
DEUX NOUVEAUX PASTEURS 
 
Vu le manque de pasteurs dans la région flamande, ce n'était un secret pour personne 
que la Fédération recherchait depuis un certain temps des pasteurs néerlandophones. 
C'est donc avec beaucoup d'enthousiasme et de gratitude que le Comité de Fédération 
a pris fin février la décision d'accueillir deux pasteurs néerlandophones au sein de son 
équipe.  
 

Le 1er mars, Thirza van den Broek a commencé son 
stage de deux ans sous la supervision de Johan 
Delameillieure. Pendant les 6 premiers mois, ce stage se 
déroulera dans l'église d'Anvers, après quoi il sera étendu 
à d'autres communautés flamandes dans les mois 
suivants. Thirza est originaire de la région de Zwolle aux 
Pays-Bas et vient de terminer ses études de théologie au 
Collège de Newbold en Angleterre. Thirza connaît bien la 
Belgique puisqu'elle a déjà effectué un stage à la 
Chambre de commerce néerlandaise pour la Belgique et 
le Luxembourg et à la représentation européenne de 
World Vision à Bruxelles. Elle a également effectué des 
stages en Finlande, à ADRA Albanie, à Barcelone et à 

l'église de l'Avent à Århus, au Danemark. Bref, une pasteure tournée vers l'international, 
possédant les compétences linguistiques nécessaires et désireuse de s'installer en 
Belgique.  
 
Son mari, Marcelo Reis, a pris ses fonctions de 
pasteur le 1er avril. Marcelo est originaire de l'État de 
Bahai au Brésil et parle le néerlandais grâce à son 
mariage avec Thirza. Il vient également de terminer sa 
maîtrise en théologie au Collège de Newbold. En plus 
d'être actif dans son église d'origine au Brésil, il est 
venu en Angleterre en 2016 pour être assistant du 
doyen des jeunes gens dans notre école secondaire à 
Watford pendant deux ans. Après avoir terminé ses 
études au Brésil, il a également passé une année en 
tant que missionnaire à Casablanca, au Maroc.  Il y a 
soutenu la petite communauté de l'Avent avec des 
études bibliques et des sermons. Enfin, il a travaillé une fois de plus comme assistant du 
doyen des jeunes gens, mais cette fois dans notre école secondaire au Danemark. Sa 
langue maternelle est le portugais, mais il parle aussi le néerlandais, l'anglais, l'espagnol 
et un peu le français. Marcelo effectuera également un stage de deux ans sous la 
supervision de David Carballo. Pendant les six premiers mois, il s'occupera du groupe 
hispanophone d'Anvers qui compte actuellement un grand groupe de jeunes néerlando-
phones d'origine hispanophone. Après ces 6 premiers mois, il sera également déployé 
dans d'autres églises flamandes. 
 
Thirza et Marcelo se réjouissent tous deux de pouvoir soutenir les églises néerlando-
phones de notre territoire. "Nous avons un cœur pour l'église et comme nous sommes 
jeunes nous aussi, nous comprenons ce qui se passe parmi les jeunes générations dans 
l'Église", a déclaré Thirza. Nous leur souhaitons à tous deux la bénédiction de Dieu pour 
tout le travail qu'ils accompliront ici en Belgique. 

Jeroen Tuinstra 
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CHANGEMENTS DANS LES AFFECTATIONS PASTORALES 
 
Jérôme Raucy vient d'entamer sa deuxième année de stage pastoral. Il continuera à 
servir l'Église de Woluwe mais de façon plus indépendante bien que toujours sous la 
supervision de Carlos Rivero, son maître de stage. Parallèlement, Jérôme collaborera 
aussi avec Carlos au niveau de l'Église de La Louvière. 
 
Quant à Carlos Rivero, il prendra désormais en 
charge le groupe de Living Hope, libérant ainsi 
Ricardo Pereira qui s'occupera dorénavant du 
groupe international de l'église de Gand où il 
collaborera avec Dussan Cevallos.   

Jeroen Tuinstra 
 

Département Jeunesse 
 
WEEK-END DE FORMATION POUR ANIMATEURS 
 
Il y a environ 7 ans, le pasteur Philippe Leduc est arrivé dans notre Fédération comme 
directeur du Département de Jeunesse. Il a débuté son ministère avec deux événements 
fédéraux annuels : CLÉ et le week-end de formation. Le premier événement est destiné 
aux animateurs, à l'engagement, au travail pour les enfants dans le but de faire briller 
leurs cœurs. Le deuxième événement est vraiment destiné à tous les jeunes à partir de 
16 ans qui veulent découvrir, apprendre, développer et maîtriser les compétences en 
matière de jeux et d'animation. Chaque année, notre Staff forme ainsi une dizaine 
d’animateurs qui fonctionnent dans les antennes de notre Fédération. 
 

 
 
Cette année, la formation a eu lieu du 3 au 5 février au Domaine du Mozet. Les 27 
participants ont eu la possibilité de suivre des différents ateliers : Théâtre, Vidéo, Dessin-
BD, Musique, Architecture, Jeux vidéo, Maltraitance, Rondes, Chant et Pédagogie JA. Le 
week-end s'est clôturé dans une ambiance extraordinaire car les participants ont mis en 
avant tout l'apprentissage qu'ils avaient reçu en développant leurs capacités. Ils auraient 
pu décrocher des Oscars pour les pièces de théâtre qu'ils ont présentés. 

 
Remercions chacun d'entre eux pour leur participation à cette 
formation car elle assure l’avenir de nos enfants. « Cherchez 
premièrement le royaume et la justice de Dieu; et toutes ces 
choses vous seront données par-dessus. » - Matthieu 6 :33 

Dorel Batrinu 
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NOUS VOUS RAPPELONS QUE LES 
VOTES SONT CONSULTABLES PAR 
TOUT MEMBRE D'ÉGLISE DE NOTRE 
FÉDÉRATION DANS LES BUREAUX 
DE LA RUE ERNEST ALLARD. 
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CAMP CARNAVAL TISONS 
 
Du 19 au 22 février 2023 s'est déroulé le camp carnaval pour Tisons dans le domaine du 
Hoge Rielen à Lichtaart. Entre tâches quotidiennes, jeux, temps de repas et moments 
spirituels, les 36 jeunes n’ont pas eu l’occasion de s’ennuyer ! Pendant chaque activité, 
les Tisons étaient invités à récupérer une partie d'une boule spéciale. Une fois reformée 
à la fin du camp, un Tison méritant a pu l'emporter comme souvenir. 
 

 
 
La première veillée a provoqué chez moi un déclic. Le fait de voir les Tisons émerveillés 
m’a fait replonger dans ma petite enfance. La fascination que j’avais à l'époque m’a fait 
prendre conscience, ce soir-là, de la beauté de cet âge. Parce que désormais, je vivais 
la scène, non plus en tant que Tison mais en tant qu’animatrice.  
 
Ces moments passés ensemble ont permis à tous de se dépasser 
et/ou de se découvrir, et cela dans différents domaines. J’apprécie 
particulièrement les camps pour les liens qui se tissent, les souvenirs 
qui se créent, qui rendent finalement un camp inoubliable. Pour une 
première expérience dans l’animation, j’ai eu la chance de pouvoir 
être aux côtés d’une merveilleuse équipe, attentive, motivée et 
pleine de bonne humeur. Je remercie tout le Staff Tisons qui a su 
m’accueillir à bras ouverts.  
 
A bientôt pour de nouvelles aventures… 

Abigaelle Nsengimana 
 

CAMP CARNAVAL EXPLORATEURS 
 
Le camp carnaval Explos est un camp de courte durée qui permet de se retrouver entre 
Explos et/ou de faire des rencontres afin de se préparer aux camps d'été. Ce camp, plus 
confortable, se vit tout de même en pleine nature pour une vraie expérience en plein 
air. Beaucoup de jeux y sont organisés en extérieur mais aussi à l'intérieur selon les 
changements météorologiques.  
 

La foi est omniprésente dans les activités et les moments spirituels, 
qui sont proposés par des pasteurs de la Fédération. L'ambiance y est 
toujours agréable et très détendue. Souvent, beaucoup de jeux de 
société y sont pratiqués avec les chefs. On ressent beaucoup de bonne 
humeur autour de discussions enrichissantes, autant pour les jeunes 
que pour les chefs.   
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Les thèmes des camps sont variés et amusants et le décor offre toujours un voyage et 
une échappée. Tout cela permet des camps riches en rencontres, amusement, amitiés 
et foi avec des chefs dévoués et des jeunes toujours là au rendez-vous ! 

Maxence Bouillon 
 

GLOBAL YOUTH DAY 
 
Comme chaque année, les jeunes sont allés à la rencontre de la population à l'occasion 
du Global Youth Day... Partager un instant, un fruit, une fleur, une parole de réconfort, 
un livre, un sourire, une attention particulière... Des belles rencontres qui ont parfois 
mené à des questions sur notre identité, notre motivation, notre foi.  
 
Un challenge a été proposé pour lancer une chaîne 
de bonnes actions. Plus de 40 cartes postales ont été 
remises à de personnes dans les rues de Bruxelles. 
Celles-ci étaient invitées à renvoyer la carte à la 
Fédération. Pour chaque carte renvoyée, un jeune 
s'était engagé à accomplir une bonne action, concré-
tisant ainsi le concept de chaîne des bonnes actions.  
Deux jours après le GYD, une première carte est 
arrivée dans notre boîte aux lettres !  
 

Bien sûr, nul n'est besoin d'avoir le 
retour d'une carte pour se mettre au 
service de nos concitoyens. N'oubli-
ons pas que ce que nous faisons (ou pas !) a des conséquences. Alors, 
enchaînons les bonnes actions ! 

Philippe Leduc & Valérie Ballieux 
 

Pôle Formation & Mission 
 
FORMATION AVEC GARY KRAUSE 
 
Du 14 au 16 octobre, nous avons reçu la visite de Gary Krause, le responsable mondial 
de l'évangélisation à la Conférence Générale. Expert en Centres d'Influence, il a lancé ce 
type de projets dans notre Église de par le monde. Les Centres d'Influence sont des 
projets réalisés par l'Église locale dans le but de servir la communauté et d'offrir des 
opportunités de contact avec toutes sortes de personnes sans avoir une approche 
évangélique directe. Il peut s'agir d'un restaurant, d'une librairie, d'une école ou d'un 
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centre communautaire. L'idée actuelle 
est de créer un "troisième" lieu, c'est-
à-dire un endroit où se trouver entre la 
maison et le travail, lieux de vie princi-
paux. Après avoir visité le nouveau 
bâtiment situé à Anderlecht et héber-
geant les deux Églises hispanophone et 
lusophone, Gary Krause a déclaré y voir 
le potentiel pour développer un Centre 
d'Influence. Un tel centre pourrait offrir 

des repas aux sans-abris et aux réfugiés, des cours de langues aux étrangers, des cours 
de cuisine, des cours de musique et bien d'autres services aux habitants du quartier.  
 

Le pasteur Gary a d'ailleurs présenté quatre conférences sur 
les centres d'influence et l'évangélisation dans les villes : 
1. "La puissance douce de Jésus", 2. "Il avait de la compas-
sion", 3. "Cherchez le Shalom de la ville" et 4. "Connexions  
dans la ville".  
 

Le samedi soir, il a également tenu une réunion avec les jeunes et les pasteurs, 
enseignant comment établir une église post-chrétienne. 

Ricardo Pereira 
 
WOORD VAN HOOP  
 
Au cours des deux dernières années, le département ESDA ou Woord van Hoop, a invité 
les églises flamandes et leurs membres à se retrouver pour une journée spéciale dans 
les rues d'une ville déterminée afin d'y distribuer des livres, des bibles et proposer des 
études bibliques. Le projet s'est répété chaque semestre. En 2021, la ville de Gand a été 
la première à inaugurer le concept. En 2022, ce fut le tour d'Anvers et de Hasselt. Cette 
année, le 25 mars, c'était au tour de la ville de Courtrai.  
 

 
 
Les membres se rendent sur une place, avec l'accord préalable de la commune, où une 
table est installée, présentant des magazines et des livres qui sont offerts aux passants. 
Ceux-ci reçoivent également une pomme et une belle carte postale proposant de suivre 
un cours biblique. L'après-midi, plusieurs groupes se dispersent dans la ville et distri-
buent les cartes d'invitation à suivre des cours bibliques. L'implication des jeunes est à 
souligner et de nombreux membres se sont inscrits. Les résultats ont également été 
significatifs : des centaines de Bibles et de livres ont été distribués, et de nombreuses 
personnes ont commencé les cours bibliques proposés par le département Woord van 
Hoop. 

Ricardo Pereira 

CES PRÉSENTATIONS SONT 
DISPONIBLES SUR LE SITE WEB DE 
NOTRE FÉDÉRATION : 
HTTPS://WWW.ADVENTIST.BE/ 
LANGUAGE/FR/FORMATION-2022/ 
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Ministères des Femmes 
 
PETIT-DÉJEUNER CONVIVIAL 
 
Le 9 octobre 2022, des femmes d'origines et d'âges différents ont participé au petit-
déjeuner à l'Église de Liège. Lors du tour de présentation, chaque participante a présenté 
une autre participante et a ajouté ce qu'elle appréciait particulièrement chez cette 
personne. Ce fut un moment chaleureux qui a débouché sur une atmosphère agréable 
et conviviale. Ensuite, le buffet, riche et coloré, a été ouvert. Le petit-déjeuner a été 
suivi d'une réflexion biblique présentée par Yvonne Ajinça-Briand, la responsable des 
Ministères des Femmes de notre Fédération. Elle a raconté l'histoire de la femme ayant 
souffert pendant 12 ans et sa rencontre avec Jésus (dans Marc 5:25-34). Le cadre de 
confiance et l'absence du regard des hommes ont permis aux participantes de parler 
pendant le moment d'échange plus facilement et de manière libérée. Le moment s'est 
terminé par un temps de prière.  
 

 
 
Retour d'une participante : "J'ai vécu ce petit-déjeuner avec beaucoup de plaisir et de 
joie. C'était très enrichissant et très épanouissant, tant sur le plan personnel que sur le 
plan relationnel." 
 
Les petits déjeuners des femmes sont des événements axés sur la mission qui 
permettent aux amies et connaissances des membres de notre église de rencontrer 
Jésus-Christ et notre Église de manière informelle. Créer les liens entre les femmes de 
toutes générations, briser la solitude et repartir fortifiées et encouragées.  

Yvonne Ajinça-Briand 
 

ROMPRE LE SILENCE 
 
Le 21 janvier, l'Église de Soleuvre au Luxembourg a organisé une journée enditnow® 
"Quebrando o Silêncio" sur le thème de l'abus de pouvoir. Nous sommes souvent mal à 
l'aise pour aborder des sujets sur la violence et les abus. Nous préférons garder le 
silence. Se taire signifie également que nous ne voulons pas les voir, ce qui nous conduit 
à penser que ce que nous ne voyons pas n'existe pas.  
 
Tout d'abord, nous devons admettre qu'il peut nous arriver à tous d'abuser de notre 
pouvoir dans certains domaines, si nous ne permettons pas au Saint-Esprit de nous 
guider en toutes choses. L'exemple de David avec Batsheba a illustré l'abus de pouvoir 
dans la Bible. Les différents types d'abus de pouvoir ont été abordés. Paul nous a appelés 
à être des imitateurs de Dieu et à marcher dans l'amour. Si nous menons une vie 
marquée par les caractéristiques du Christ, nos relations conjugales et familiales et nos 

N
o

uv
e

lle
s 

d
e

s 
p

ô
le

s 
e

t 
d

é
p

a
rt

e
m

e
nt

s 



Page 13 

contacts dans l'Église seront basés sur l'égalité, le respect et la soumission mutuelle, en 
particulier à Dieu. 
 

 
 

Pour exprimer sa prise de conscience et son engagement vis-à-vis des abus et de la 
violence, la communauté a été invitée à prendre position en écrivant son nom sur un 
autocollant en forme de main et en le collant sur l'affiche enditnow®. 

Yvonne Ajinça-Briand 
 

JOURNÉE INTERNATIONALE DE PRIÈRE 
 
La journée internationale de prière du Minis-
tère des femmes s'est tenue le samedi 
25 mars à l'église de Liège dans le thè-
me"Transformées par la prière".  
 
La matinée a été animée par les femmes de 
l'Église de Liège. Toutes ont participé, certai-
nes même pour la première fois et le pro-
gramme s'est révélé enrichissant et édifiant. 
La prédication abordait l'aspect de la puis-
sance transformatrice de la prière. Ce moyen 
de communication avec Dieu a changé et sauvé des vies au cours des années mais plus 
encore aujourd'hui. "Femme pour christ, Femme de valeur", telle était l’image partagée 
par les femmes. La matinée s'est achevée avec un moment de prière d'intercession par 
groupes. 
 

La journée s'est poursuivie avec un 
repas de partage avec tous les membres 
de l'Église. Les plats faits maison garnis-
saient les tables et autour de celles-ci 
s'échangeaient des nouvelles dans une 
ambiance agréable et fraternelle. 
 
Le programme de l'après-midi fut riche 
en activités. Des jeux bibliques autour 
des femmes de la bible ainsi que des 

ateliers de groupes, notamment avec une étude sur le sujet "Comment Dieu a transformé 
la vie des personnages de la bible". Sans oublier les chants, les animations et les 
moments de prière. 
 
La journée a été agréable et tous sont rentrés les cœurs joyeux et réconfortés. 

Ny Anja Randriantsarafara 
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Département Santé 
 

PARLER DE LA DOULEUR 
  

Le 28 janvier, Violeta Tudor a présenté un exposé à l'Église 
internationale de Bruxelles qui s'adressait plus particulière-
ment aux femmes. Le titre était "Vivre avec ou sans 
douleur".  
 
Elle a commencé par expliquer la définition de la douleur et 
la manière dont l'état de douleur est différencié dans le 
domaine médical. Elle a également parlé des différents 
types de douleur physique connus en médecine, mais 
l'accent a été mis sur le concept de douleur mentale. Elle a 

précisé que le corps et l'esprit sont inextricablement liés et a expliqué aux femmes com-
ment elles peuvent agir en cas de douleur, quelle qu'elle soit. Elle a souligné les conseils 
donnés par Ellen White sur les 
remèdes naturels pour préserver 
notre santé et sur la nécessité d'être 
patient dans cette approche holis-
tique de la guérison. Vers la fin de 
sa présentation, elle a également 
abordé le sujet des abus et de la 
violence dans les familles, ce que 
nous pouvons faire pour les prévenir 
et comment prendre les mesures 
appropriées si nous les observons 
dans un cadre ecclésial ou familial. 

Violeta Tudor 
 

Nouvelles d'ADRA 
 
SÉISME EN TURQUIE ET EN SYRIE : ADRA EN PREMIÈRE 
LIGNE !   
 
Le 6 février à 4 h 17 du matin, un puissant 
séisme de magnitude 7,8 a frappé la Turquie et 
la Syrie. Un nouveau séisme de magnitude 7,5 a 
suivi quelques heures plus tard. La dévastation 
est immense : plus de 46.000 morts, des centai-
nes de milliers de blessés ainsi que de très impor-
tants dégâts matériels dans les deux pays. Dès 
les premières heures après la catastrophe, les 
équipes d'ADRA étaient sur le terrain pour 
apporter une aide d'urgence aux plus vulnéra-
bles, notamment aux enfants, aux femmes 
enceintes et aux personnes âgées. 
 
« L’équipe de réponse aux catastrophes d'ADRA 
est déjà sur le terrain pour évaluer la situation et 
collaborer avec les gouvernements locaux et ses 
partenaires. Les opérations de sauvetage et 

N
o

uv
e

lle
s 

d
'A

D
RA

 e
t 

d
é

p
a

rt
e

m
e

nt
s 



Page 15 

d'évacuation sont toujours en cours à la fois en Turquie et en Syrie. Le bureau national 
d'ADRA en Syrie se chargera de la réponse d'urgence dans la région touchée. Au fur et 
à mesure que notre évaluation progresse et que nous déterminons les besoins critiques, 
ADRA est prête à fournir une aide : fournitures de première nécessité, nourriture, abris, 
etc. » (Mario Oliveira, directeur de la gestion des urgences, ADRA International) 
 
Cette petite survivante du tremblement de terre, portée par 
un membre du personnel d'ADRA dans un abri d'urgence 
en Syrie où travaille ADRA, a fait fondre nos cœurs. 
Aujourd'hui nous avons appris, que son nom signifie 
"espoir".  
 

Justice. Compassion. Amour. 
C'est la devise qui guide notre 
travail. Merci de vous engager 
à nos côtés et de vivre avec 
nous une forme d'amour qui 
incite à l'action et au changement. L'amour, qui crée de 

l'espoir dans la vie des autres. L'amour est un mot, un verbe d'action. Tous ensemble, 
nous faisons la différence pour les plus vulnérables ! Nous vous remercions pour toutes 
vos prières pour les victimes de cette crise et de toutes les autres. Vous faites en sorte 
que l’Amour et l’Espoir soient vécus dans des endroits où les gens subissent des 
souffrances inimaginables. 

Jonathan Lo Buglio 
 

Nouvelles d'ici et d'ailleurs 
 
FÊTE ROSE À L'ÉGLISE LUSOPHONE 
 
Le 1er octobre à l’Église luso-
phone de Bruxelles, l’équipe 
locale des Ministères des fem-
mes a organisé une rencontre 
appelée "fête rose". L’objectif 
était de parler de la santé des 
femmes au travers d’un moment 
convivial et joyeux. Le program-
me proposé a été riche et varié 
avec des moments de louange et 
de prière, des réflexions sur 
Jésus et de soins pour les fem-
mes présenté par le Pasteur 
Ricardo ainsi que par l’invitée spéciale, la conférencière Dr. Luena Marques. Celle-ci a 
abordé différents sujets tels que  la prévention du cancer de l'utérus, des ovaires et des 
seins. 
 
Pour rendre ce moment encore plus spécial, les femmes avaient été invitées à porter 
des vêtements roses et à apporter de la nourriture rose !  Une quarantaine étaient 
présentes dont 12 personnes extérieures à la communauté.  
 
La "fête" a été un réel succès et l’ensemble des personnes présentes est reparti avec la 
ferme envie de renouveler cet événement dès que possible. 

Yvonne Ajinça-Briand 
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INVESTITURE À MERSCH – 22 OCTOBRE 
 
C’est avec une grande joie que nous avons reçu Dorel Batrinu à l’église de Rollingen-
Mersch, au Luxembourg, pour une cérémonie d'investiture le 22 Octobre ! C’était 
vraiment une journée très spéciale ! Nous avons pu être témoins de l'engagement d'une 
Bourgeon (Beatriz), de trois Explorateurs (Emma, Diego et Tim) et d'un Ambassadeur 
(Max).  Plusieurs spécialités ont également été remises. 
 

 
 

Notre troupe existe depuis plusieurs années et nous sommes très heureux de la voir 
grandir si vite ! C’est avec l’ensemble de l'équipe d'animateurs que nous avons trouvé 
des activités intéressantes, amusantes à réaliser avec très souvent aussi une notion de 
défi. Des projets sont en cours et avec l'arrivée du printemps, nous pourrons bientôt 
faire des jeux pistes et de l'escalade et même une activité canoë dans la rivière.  Avant 
les vacances scolaires, nous prévoyons aussi un camp et une nouvelle cérémonie 
d'investiture pour bien finir l’année ! À très vite!  

Ana Simoes 
 
CRÉATION D'UNE TROUPE ROUMAINE 
 
La création d’une nouvelle troupe JA au sein de notre Fédération est toujours un 
événement heureux. Elle concrétise la volonté d’une Église de s’occuper activement de 
ses jeunes et les fruits de cet effort produiront sans aucun doute une bénédiction pour 
la communauté dans son ensemble, tant dans sa mission que dans son dynamisme.  
 

  
 

Ce sabbat 5 novembre dernier, c’est l’Église roumaine de Bruxelles-centre qui est 
concernée.  Pour l’occasion, une grande fête spirituelle est organisée. Musique, chants,  
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chorale et bien sûr l’engagement devant toute l’Église rassemblée. Les équipes d’anima-
tions sont mobilisées et un temps de prière particulier, conduit par le pasteur Costache, 
permet à chacun de s’impliquer et de se réjouir de ce que Dieu est à l’œuvre dans son 
Église. Une vingtaine d’Explorateurs et une dizaine d’Ambassadeurs ont exprimé leur 
engagement. Après cette belle journée, les regards se portent maintenant sur l’avenir et 
la mise en place de rencontres régulières pour que ces jeunes puissent grandir dans la 
foi en Dieu et dans le service à leurs contemporains.  

Philippe Leduc 
 
PREMIÈRE INVESTITURE À LA LOUVIÈRE 
 
C’est dans une salle comble et avec un enthousiasme non dissimulé que l’Église de 
La Louvière a vécu sa toute première cérémonie d’investiture le 26 novembre der-
nier.  En début de culte, un symbole fort leur a été remis : le foulard, signe de leur 
appartenance à la troupe. Et après un très beau message de Carcajou (Michel Rase) sur 
le témoignage de la petite servante de Naaman, 3 Bourgeons, 4 Tisons et 3 Explorateurs 
se sont engagés à faire de leur mieux avec l’aide de Dieu et des autres.  
 

 
 

Malgré seulement quelques mois d’existence, les "Lions de Jésus" ont déjà vécu 
ensemble beaucoup d’activités et ont travaillé dur pour obtenir badges et qualifications. 
Ils ont pu les recevoir de la main de Mésange lors de cette cérémonie à la fois solennelle 
et détendue. 

Valérie Ballieux 
 

AIDE AUX SANS-ABRIS 
 

Le 3 décembre dernier, le département Mifem de l'Église 
internationale a distribué des paquets d'hygiène aux 
sans-abris dans les trois gares de Bruxelles.  
 
Les paquets ont été rassemblés par les volontaires locales 
du département Mifem ainsi que par quelques membres 
de notre communauté mais aussi d'une autre église. Ils 
ont été composés tant pour des bénéficiaires masculins 
que féminins et contenaient des articles d'hygiène 
(comme du dentifrice, du savon, des mouchoirs en 
papier, des biscuits, des chaussettes, des lingettes) et des 
tracts, parfois même avec supplément d'eau ou des fruits.  
 

Cette action a été couronnée de succès puisque plus de 180 sans-abris ont reçu les 
paquets avec plaisir. 

Neneth Templado 
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NOËL DES MÔMES À CHARLEROI 
 
Un premier Noël sans restrictions sanitaires depuis deux ans ! La petite chorale de 
Charleroi a préparé depuis 2 mois les chants et le quizz habituel pour renouer avec les 
résidents du home Le Trianon. Chacun avait pris ses dispositions pour chanter à 14 h le 
24 décembre. Mais… trois jours avant la date, la direction a téléphoné pour s’excuser : 
suite à des travaux, ils ne pourraient pas nous recevoir avant 2023 ! Parfois, nous faisons 
des plans mais l’Éternel en décide autrement. 
 
D’autres nécessiteux ont bénéficié des dons de la part de l’Église de Charleroi. Non par 
des chants, mais bien par des cadeaux, du matériel diversifié, comme avec les colis 
d’Adra. Avec en prime, des cartes de vœux fabriquées par les membres certains sabbats 
après-midi. Une passion qui nous a été transmise par la maman de Valérie Ballieux il y 
a quelques années. 

 
Le Service Citoyen et la Ville de 
Charleroi tient aussi un stand sur le 
marché de Noël à la Place de la 
Digue, exclusivement géré par de 
jeunes volontaires souriants. A peine 
avions-nous commencé à gravir les 
5 marches vers la plate-forme qu’on 
nous interpellait. Nous avons reçu de 
la chaleur, avant de pouvoir en 
donner. Un moment de pur bonheur. 
 

Le Service Citoyen est un programme de volontariat pour les jeunes de 18 à 25 ans qui 
s’engagent pendant 6 mois dans un projet solidaire; de quoi nous donner des idées. Plus 
de 1000 missions sont ainsi réparties en 4 secteurs : environnement, culture, aide aux 
personnes et éducation par le sport.  
 
Nous prions pour que le Seigneur nous guide vers ce qui est le plus approprié pour faire 
connaître Adra à Charleroi. Merci aux participants, aux donateurs et à notre merveilleux 
Seigneur ! 

Mariana Stoyanova 
 

"BLOCUS, DU SUCCÈS DANS SES ÉTUDES" 
 
Pour de nombreuses personnes, les mois de 
décembre et de janvier évoquent repos et 
amusement. Pour les étudiants, cela l’est un 
peu moins avec l’arrivée du blocus et des 
examens. De nombreux chapitres à mémo-
riser, un stress important, des bibliothèques 
remplies, un environnement d'étude pas tou-
jours approprié, etc.  
 
Le projet "Blocus, du succès dans ses études" 
a été lancé en 2022 par l’église hispanophone 
de Bizet durant la dernière semaine de décembre et tout le mois de janvier de 9h à 20h. 
Durant cette période, des locaux ont été mis à disposition des étudiants pour leur 
permettre d’étudier dans un endroit propice et adapté. Nous avons pu bénéficier de l’aide 
de nombreux frères et sœurs bénévoles (pour la plupart à la retraite) qui, par leur 
présence et le temps accordé, ont permis aux jeunes de respecter leurs temps de pause 
et les ont soutenus de leur mieux. L’Église a également participé en offrant le repas du 
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midi avec de multiples plats végétariens aussi bons que légers. Durant cette première 
édition, huit étudiants de différentes confessions ont pu se sentir épaulés, moins seuls 

et motivés dans leur apprentissage scolaire.  
 
La prochaine édition de "Blocus, du succès dans ses 
études" débutera la dernière semaine de mai et 
tout le mois de juin.  

Luisa Delgado 
 

MARCHÉ DE NOËL À ANVERS 
 
Depuis des années, les jeunes de l'Église 
d'Anvers se mobilisent vers la mi-
décembre pour préparer un marché de 
Noël. Et le 17 décembre dernier, une 
soixantaine de personnes se sont retrou-
vées dans une église chaleureusement 
décorée et accueillante.  
 
Les jeunes facilement identifiables grâce à 
leur bonnet de circonstance se trouvaient 
aux postes-clés afin d'approvisionner les 
visiteurs en douceurs diverses ou en 
boissons chaudes. Mais c'est surtout 
autour du stand des croque-monsieurs 
que l'on voyait s'agglutiner le plus de monde. Cela étant, la file d'attente permettait aux 
uns et aux autres de discuter et de prendre des nouvelles car c'est aussi cela l'esprit de 
Noël ! 
 
La somme récoltée de 570 € a été reversée à ADRA. Encore bravo à tous pour cette 
belle ambiance de fête… Un rendez-vous réussi ! 

Valérie Ballieux 
 

INVESTITURE À ANZEGEM 
 
Le 14 janvier 2023, l’Église d’Anzegem a vécu une investiture dans le cadre festif d’une 
après-midi de jeux en présence de toute la communauté. Ce fut une belle occasion pour 
entendre l’engagement de plusieurs Bourgeons, Tisons et Explorateurs mais aussi pour 
remettre à certains des spécialisations (cyclisme notamment).  
 

 
 

La troupe verticale se compose de 25 enfants (9 Bourgeons, 6 Tisons et 10 Explos) sous 
la direction de Nathalie, Hilde et Linda. Nous leur souhaitons de bien belles aventures 
JA.   

Philippe Leduc 

POUR POUVOIR PARTICIPER À CE PROJET, UNE 
INSCRIPTION EST NÉCESSAIRE À L’ADRESSE MAIL 
SUIVANTE : LUISAF.DELGADO@OUTLOOK.COM 
NOUS FAISONS ÉGALEMENT APPEL AUX BÉNÉ-
VOLES. 
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DISTRIBUTION DE LIVRES À LA GARE DE CHARLEROI 
 
Depuis le début du Covid, les méthodes d’évangélisation ont quelque peu muté aussi. Le 
variant Facebook (pas encore Meta), celui du téléphone et des petits courriers 
d’encouragement. 
 
Au fil des mois, l’Église de Charleroi a 
laissé germer un projet particulier : la 
distribution de petits livres dans des lieux 
publics. Nous avons commencé par les 
voisins, les boîtes-aux-lettres des buil-
dings, l’espace dédié aux livres gratuits. 
Et ça a marché ! Deux endroits privilégiés 
sont régulièrement renfloués par le 
Meilleur Chemin en français, en anglais 
et en arabe : les bibliothèques ouvertes 
au Centre commercial à Châtelineau et 
dans le hall principal de la gare de 
Charleroi. 

 
Toutes les deux semaines, quelques exemplaires prennent place dans les cases où tout 
passant peut se servir. La Bonne Nouvelle part en voyage. Celui du cœur. Merci, 
Seigneur, d’ouvrir des portes et de préparer ton retour ! 

Mariana Stoyanova 
 

 
RETRAITE SPIRITUELLE POUR LES JEUNES DU DISTRICT 
HISPANIQUE 
 
Le département JA de l’église hispanophone de Bizet a organisé une retraite spirituelle 
ayant pour thème « Tant que tu es vivant, sens-toi vivant ». Cet événement a eu lieu 
du 10 au 12 février à Puytvoet, Sint-Niklaas, pour tous les jeunes hispanophones de 
Belgique. En tout, trente-et-un jeunes ont répondu à l’appel pour vivre un week-end 
enrichissant.  
 

 
 
Dès leur arrivée au domaine, les participants ont été conviés à se sentir VIVANTS, comme 
la thématique de la retraite, en participant activement à des jeux dans les bois, au feu 
de camp, à des jeux d’intérieur dynamiques, etc. Mais aussi à des moments plus passifs 
comme l’écoute de divers messages transmis par le pasteur Pedro Torres sur la valeur 
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de chacun aux yeux de Dieu, de l’importance de l’épanouissement personnel et de la 
mission qui nous a été donnée mise en pratique dans notre entourage.   
 
Cette retraite a été un moment de détente face à la routine, pleine de partage et 
d’apprentissage pour tous.  

Nidia et Luisa Delgado 
 
NAMUR SOUTIENT LES VICTIMES DU TREMBLEMENT DE 
TERRE 
 
Le samedi 18 février, notre équipe ADRA de Namur a organisé un souper spaghetti en 
faveur de la Turquie, de la Syrie et du Pakistan. Quatre-vingts personnes étaient 
présentes à ce souper.  
 
Nous avons commencé le programme par une petite présentation avec photos sur les 
projets d'urgence que nous allions aider grâce aux bénéfices de ce souper. Pendant que 
nous préparions les pâtes, une belle atmosphère régnait. Nous avons même eu l'occasion 
d'inviter un monsieur sans logement qui passait devant l'église. Malheureusement, il ne 
parlait pas français et nous n'avons pas eu l'occasion de beaucoup parler avec lui mais 
il a apprécié ce moment chaleureux et le bon repas qui lui a été offert. 
 

 
 
Au menu, des pâtes aux champignons ou aux courgettes, de quoi faire le bonheur de 
tout le monde. Après avoir mangé, nous avons débuté notre tombola dont tous les lots 
étaient gagnants. Il y avait des petits porte-clés, des sacs à main, des sacs ADRA, des 
lunettes de soleil, des housses de couette... Et même un gros lot : un mixer.  
 
Une ribambelle de desserts est venue apporter une note sucrée au repas : cookies, flan 
coco, tiramisus, gâteaux… Toute l’équipe a mis la main à la pâte pour prévoir ces 
douceurs.   
 
Avec une recette de 1378 €, on peut dire que la soirée était réussie.   

Thimna Simon 
 
JOURNÉE INTER-ÉGLISES 
 
Est-ce possible de mélanger différentes cultures lors d’une activité JA ? C’est ce qu’ont 
démontré 34 Tisons et 14 animateurs issus des troupes hispanophone de Bizet et de 
Bruxelles-Woluwe-Botanique le sabbat 25 février.  
 
À travers des jeux de coopération, compétitions et des moments de louange, les enfants 
ont passé l’après-midi dans les rires et la joie. C’est vrai, nous ne parlions pas tous la 
même langue. Mais cela n’a pas été une barrière pour créer de nouvelles amitiés et tout 
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le monde a eu envie de répéter l’expérience. Et qui sait, peut-être avec aussi d’autres 
JA ? 

Keytan Rivero 
 

CADEAU À GRAMMONT 
 
Depuis quelques années, une sœur en Christ habite dans le quartier où se réunit le 
groupe de Grammont et reçoit progressivement la visite de l’un ou l’autre pasteur ou 
d’un membre du groupe. Elle est fermement attachée à l’Eglise adventiste sans pour 
autant en être officiellement membre. Elle a longtemps prié pour que sa maison soit un 
lieu d’accueil, un sanctuaire pour Dieu et les besoins de l’Eglise.  
 
Ce sabbat 11 mars, le Groupe de Grammont lui a rendu visite en partageant un moment 
inoubliable. Au menu : délicieux repas, joie, convivialité, louange, prière, partage 
biblique en prolongation de la prédication. Un moment très riche à reprogrammer ! 
« Tout ce merveilleux monde a réjoui mon cœur de sa présence et je remercie le 
Seigneur de m’avoir fait cette grâce inestimable », confie-t-elle. Et oui, la famille 
spirituelle est plus grande que ce qu’on imagine et dépasse les frontières arbitraires 
formées par nos murs d’église !  
 
L’après-midi fut mouvementée tant 
il y avait de personnes dans un 
espace exigu, des enfants qui 
s’amusent et courent dans toutes 
les pièces… Notre hôte s’attendait à 
devoir nettoyer pendant des heures 
après notre visite mais non ! Il 
semblerait que tout était propre 
comme si nous n’étions jamais 
venus. Serait-ce un clin d’œil d’En-
Haut ? Notre Dieu n’est vraiment 
pas au bout de ses surprises. Notre 
sœur s’exclama : « Je n’ai jamais 
rencontré des personnes – et autant à la fois avec des petits enfants – qui sont autant 
respectueux de leur prochain. Merci Seigneur. » 
 
Tant de gens espèrent vivre ce genre de moments autour de nos églises. Que Dieu les 
guide vers nous et qu’Il nous aide à sortir de nos murs pour les rencontrer car ce sont 
autant de cadeaux à déballer. 

Fabio Luna 
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INVESTITURE À L'ÉGLISE ROUMAINE DE BRAINE 
 
L’église roumaine de Braine-l’Alleud a 
désormais sa troupe de jeunesse, sous la 
direction de Rares Ciopec et de son 
équipe. Le samedi 21 janvier, les anima-
teurs ont prononcé leur engagement lors 
d’un service de culte spécial, inaugurant 
ainsi une année d’activités pour les 
jeunes.  
 
La prochaine étape se déroulera avant 
l’été, impliquant cette fois-ci les jeunes 
eux-mêmes, qui pourront compter sur le 
soutien de l’Église et de ses responsa-
bles. La Fédération se réjouit de la création de cette nouvelle section de jeunesse et 
encourage toutes les Églises à vivre de tels moments.   

Philippe Leduc 
 

CONFÉRENCE-DÉBAT AUTOUR DU LIVRE DES JUGES 
 
L'énigme biblique nous avait questionnés sur le livre des Juges. Mutilations, meurtres et 
assassinats, viols et rapts, guerres et destructions nous avaient interpelés au fil des 
pages… Il fallait aller plus loin, trouver une clé de lecture à tous ces crimes. Nous avons 
donc invité un spécialiste de l'Ancien Testament, de la violence dans la Bible, des livres 
de la Genèse et des Juges… à savoir André Wénin, professeur honoraire de l'UCLouvain.  
 

Nous étions nombreux pour l'accueillir : de Namur, 
de Charleroi, de la Fédération, sans compter les 
amis non-adventistes. Un montage PowerPoint 
appuya son exposé qui nous guida avec compé-
tence et sérénité dans ces épisodes tumultueux en 
Israël. Un moment en sous-groupes nous permit 
ensuite d'échanger nos réflexions et de peaufiner 
nos questions, auxquelles notre invité répondit 
avec la patience et l'humilité qui le caractérisent. 
Ces moments de réflexion se poursuivirent par des 
échanges informels autour d'un goûter. 

 
En résumé : une après-midi très fraternelle, bienfaisante, enrichissante, bénie… un vrai 
sabbat ! 

Marie-Jo Pierre-Piquet 
 

INVESTITURE À NAMUR – 11 MARS 
 
Une émission "Vous êtes extraordinaire" du studio JA (Jeunesse en Action… ou J'Agis) 
nous fit revivre l'interview d'un enfant abandonné ! enfant trouvé ! enfant adopté ! 
meurtrier et fugitif ! défenseur des faibles… Cet homme n'hésita pas à "faire un détour" 
et à s'engager dans une voie nouvelle, hors des sentiers battus. Il voulait découvrir une 
lumière, approcher un feu qui brûle sans détruire… Et s'approcher de la Lumière, c'est 
aussi devenir soi-même lumière !  
 
Ce personnage biblique (Moïse) apporta donc son témoignage via une saynète. Son 
message : l'importance de la lumière et du feu (images de Dieu bien sûr) dans nos vies, 
l'importance aussi de s'engager si l'on veut que les choses changent, si l'on veut que le 
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monde devienne plus humain, plus conforme au projet divin. S'engager, ce n'est pas 
promettre d'arriver au but, c'est simplement faire ses premiers pas dans une nouvelle 
direction. S'engager pour un CDI qui s'avère être un Chemin Divinement Illuminé !  
 
Concrètement, 3 Tisons (Azriel, Coralie et Maëlle) et 3 Explorateurs (Eddy, Kenny et 
Timothée) s'engagèrent lors de cette investiture et ajoutèrent leur lumière (de grandes 
bougies, qui brûleront longtemps) à celles (plus petites) présentes dans la salle… De 
nombreux jeunes avaient accepté de participer activement, dans la saynète et aussi dans 
des morceaux instrumentaux et de chants, ainsi que dans l'organisation concrète de ces 
moments.  
 
Merci à l'Église de leur avoir donné cette occasion de participer pleinement à la vie de la 
communauté. 

Marie-Jo Pierre-Piquet 
 
 

SEMAINE DE PRIÈRE À L'ÉGLISE INTERNATIONALE 
 
Du 19 au 25 mars, l'Église internationale de Bruxelles a organisé une semaine de prière 
pour les jeunes intitulée "Tu as de la valeur : il est temps d'y croire !" avec Istrahel 
Schorea comme orateur invité.  
 
Après avoir participé au Global Youth Day, nous étions tous très enthousiastes à l'idée 
de prendre part à cette semaine de prière. Chaque soir, en plus de la prédication, il y 
avait du temps pour la louange et la prière en petits groupes, ce qui a été une grande 
bénédiction pour nos jeunes.  
 

 
 
Le format était hybride, puisque les premiers soirs le programme était en ligne. Mais 
nous avons terminé les deux derniers soirs à l'église, ce qui nous a donné l'occasion de 
clôturer par un moment de partage.  
 
Le samedi, la semaine de prière des jeunes s'est achevée avec le thème "Casse tes 
chaînes" et sur un programme spécial animé par les jeunes qui ont partagé les 
témoignages de ce qu'ils avaient vécu pendant le GYD et tout au long de la semaine. 
 
Nous sommes très reconnaissants à Istrahel Schorea et aux responsables de la jeunesse 
d'avoir organisé cette semaine et nous remercions tous les jeunes qui ont participé et 
ont été bénis par ce programme. 

David Carballo 
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